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◆【出席者】 

部会員(組織運営部等) 

 会長; 橋爪雄輔、 

副会長; 高橋洋介、副会長(広報企画部); 正野直人、副会長(交流推進部(体育));對馬さおり、 

副会長(交流推進部(文化)); 持永賢一、副会長(地域渉外部); 井上太郎、 

副会長(高洲中学校教頭) ; 山田 裕弘 

会計;永井康弘、廣瀬 龍、書記; 岩嵜剛久、中島弘子 

 

  運営委員(単位 PTA代表者等) 

浦安小; 佐々木剛、南小; 森田祐平、北部小; 加藤聡幸、見明川小; 岡田健作、 

富岡小; 深沢嵩矩(オンライン)、舞浜小; 上迫恵子、東小; 若菜周子、清水良介、入船小; 田中 学、 

日の出小;多田義男、高洲小; 助川浩一郎、高洲北小; 野田 真、美浜南小; 安藤毎夫(オンライン)、 

浦安中; 川口賢一郎、堀江中; 小野尾聡、見明川中; 八木 香、富岡中; 齋藤 泰(オンライン)、 

美浜中; 若井真理子(オンライン)、入船中; 藤森啓史、高洲中; 入谷大介 

   

浦安市教育総務部 

参事 大友様、次長 醍醐様 

浦安市生涯学習部生涯学習課 

課長 土久様 

【プログラム】 

１）開会の言葉 

２）会長挨拶 

今回からオンライン含め実施したい。コロナ警報になったため。一部聞こえにくいなどあるかもしれないが、次回

以降の改善事項にしたい。今年度はイベントが縮小、見送りになっているが、県 P も縮小という形で式典だけに

なった。半分が過ぎ折り返しまできている。定期総会まで、どうすればできるかの視点でできることをやっていき

たい。学校毎に行事が出来ている、出来ていないところがあると思うが、各校情報交換の場を参考にして各単 P

で考えていただければと思う。 

 

４）報告事項 

① 児童生徒の思い出作りの為の要望書について 

②  「学校生活への ICT活用についての要望書」についての回答 

③  県Ｐ研究大会 銚子大会の報告 

④  県 P関係報告 

⑤  防犯セミナーについて 

⑥ 令和２年度 市Ｐ連 講演会・懇親会についてご案内 

浦安市立小中学校ＰＴＡ連絡協議会 

2020年12月5日（土）18：30～20：30 高洲公民館 

第４回 運営委員会【議事録】 
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⑦ ２０２１年度定期総会についてのお願い 

⑧ 各種委員会報告 

⑨ 来年度の本部役員選出について 

⑩ その他、報告・連絡 

 

５）情報交換タイム 

→ディズニーは一部の旅行会社で団体受付始まっているようなので、必要であればそれを利用いただき

たいと思う。市側の施設を貸していただけるとのことであるが、アイデアが難しいこともあると思う。よい思

い出作りなどあればいただきたい。 

 

    以下のような事例が委員から紹介された。 

・自校のゆるキャラを作り、キャラクターを周年の記念品にプリントして配布 

・タイムカプセルを 10年後に再会するための機会として用意。荷物を 10年預かってくれるサービスがある。

埋める場合は探せなくなるし高額。PTAの予算でやろうとしている。 

・花火大会をやってあげたいと思い調べたケースあり。校庭の真ん中で飛ばせそうであったが、費用が 10

分間で 100万弱と言われ、単 P としては諦めた。 

・親父の会で市販の花火を上げたケースあり。グランドでやるなら結構雰囲気が出た。費用は 3 万円程度

であった。 

・鉄鋼団地でもらった木材を使いキャンプファイヤーをやったケースあり。消防の許可が必要だがこれは

比較的容易に出る。校長から了解を得ることと、（近隣への配慮から騒音等気にする場合あり）、火の当

番が必要になる。 

 

PTA で発行する広報誌について、子供の顔の映り込みに対してどの程度考慮しているか？承諾書にサイ

ンをいただいているのか。 

 

以下のような対応を紹介いただいた。 

・承諾書をいただいている。トラブルがあったときに守ってもらえるものがなくなる。また、特に大きく映ると

きには改めて承諾をもらうようにしている。 

・ホームページの写真は承諾を取っている。学校によっては、学年通信や広報誌は承諾を取らない代わり

に個人が特定できない写真を使う。 

 

県 P から案内されている保険には個人情報の話が入っていたかと思う。USB に個人情報を入れたり、PC

がウィルス感染したりした場合は漏洩保障制度でカバーされるというもの。 

その際には個人情報保護規定の提出が各校から必要となっているが、サンプルのデータがあれば再度

渡す。また、個人情報保護について PTA対応マニュアルもらっているのでそれを展開する。 

 

６）閉会の言葉 

 

【配布資料】 

 ・レジュメ 

 ・ICT回答書 
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 ・思い出作り 

 ・防犯セミナーのご案内     

 

◎次回運営委員会 2021年 2月 6日（土）18：30～20：30 高洲公民館 

 

 

 

 

 

＜報告事項＞     

① 児童生徒の思い出作りの為の要望書について 

会長：何度か説明しているが、教育委員会から回答があった。公平性という観点では、オリエンタルラン

ドも全国の方へ配慮すると、市として例外対応の要求は難しいとなったとのこと。要望書に関しては対

応が難しいという形になった。教育委員会の方も出席いただいているので何かご質問等あればこの場

で質問していただいたうえで、本日着地させたい。 

 

以下、市 P連運営委員と市側の Q&A 

Q：教育課程でなければできないということだが、教育課程になればできるということか？校長から

教育課程としてやりたいと集約できれば、やれるのか？ 

A：オリエンタルランドに関しては市 P連から要望いただく前に校長の方から意見があった。教育課

程として校外学習として過去に使った例があり、オリエンタルランドに行くこと自体は問題ない。校

長会から同じような要望もあったがコロナ禍で団体を受け付けていない中で浦安市だけ要望は出

来ないという話をした。ただし、オリエンタルランドが一般の受付を開始したら各学校が団体申し込

みをすることは問題ないと返している。通常の団体申し込み枠にて各学校の裁量で行く分には問

題ない。 

 

Q：成人式は例年通りＴＤＲにおいて開催予定で、修学旅行は認められなかった。公平性は理解し

ているが、成人式との扱いの違いの理由について説明が欲しい。 

A：成人式で使い始めて 20 年が経つ。これは毎年の新成人の方が実行委員会形式で一年前から

市側とオリエンタルランド社で準備をしている。当年度分が終わればすぐ翌年度の準備を行い、

予算を取って進めているもの。一年前から予算組みして進めているものと、急遽依頼された

案件とは、当然扱いが異なる。今回の件を市側から依頼すればそれに従ってオリエンタルランド

として警備員の配置、予算措置をセットで新たに用意しなければならない。オリエンタルランドとは

今回に限らずいろいろな交渉事をしておりオリエンタルランド側の状況は理解している。 

Q：成人式は毎年行っており、長期的な計画に基づいたイベントのためという認識で問題ないか。 

A：問題ない。当初からの市の事業として進めている。 

 

【市Ｐ連事務局 連絡先】 

■ メール：        urayasushipta@gmail.com 

■ ホームページ：    http://www.urayasu-pta.jp 
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Q：費用負担の金銭面とあるが、普通に修学旅行に行っても費用は掛かり、むしろディズニーの方

が安いと思う。もう一点は、児童の安全とあるが、成人式の件となると警備員がわかるが、抽選で

行く場合であっても警備員が配置されるか？ 

A：費用面は修学旅行や林間学校も集金しているが、これら教育課程扱いのイベントの場合、負担

が難しい家庭については修学支援制度として市で補助ができる。教育課程から外れた場合は援

助制度が使えない。ここは教育課程でいくかどうかの区別で書かせていただいた。 

警備員については、市として特別対応をお願いした場合は、一般入場者とは別の対応をしなけれ

ばならないということ。成人式と同じで浦安市としてご配慮願いますとなると、向こうもそれに対応し

たことをせざるを得ない。 

 

Q：今回、コロナで修学旅行が中止になったためキャンセル料の負担を市からいただいたとなって

いるが、いくら負担いただいたのか。他県ではキャンセル料の関係で最後まで粘って通常に行った

こともある。もし来年同じような感染症が発生したらどのくらいのタイミングからキャンセル料がか

かるのか、それを各単 Pから問い合わせる必要があるのか確認したい。 

A：市で負担したキャンセル料は 640 万円。市が市費を使って対応することにした。本来であれば

各学校が対応するところ。今回はコロナ関連のため各家庭の責任ではないということで市が予算

をとって対応した。市が対応すべきかどうかはもう少し検討すべきであったかもしれない。もう一度

同じような場面が来た場合に市の財政状況によっては同じように出来ないこともあると思う。 

修学旅行の業者選定は各学校で行う。高額であり泊を伴うため選定には各学校保護者にも入って

いただく。また、中学校は新幹線を予約するために相当前から契約している。小学校は一年前程

度からの予約。キャンセル料の発生はおおむね個人の旅行と同じタイミング。もともと小学校では

一学期実施予定であったが、業者にお願いして二学期以降で調整していただいた。そのような状

況の中で泊を伴う旅行が出来なくなったので、キャンセル料が発生するということ。市で負担すると

決めた段階で業者を呼んで市から調査した。農家に泊まるもの以外はキャンセル料がかかった。 

8 月いっぱいまでならば待てるという業者が複数あった。今回は緊急であったため、議会を経ない

専決処分とし、8月末までにいくつかの業者に支払った。 

 

→市 P連としてはこれをもって対応を終了する。 

② 「学校生活への ICT活用についての要望書」についての回答 

各学校における 9月配布 PC(最終学年用)の活用状況の確認 

 

以下、市 P連運営委員と市側の Q&A 

 

Q：8月に回答書をいただいてからどのように活用が広がっているのか？ 

A：8 月末までにネットワークを二重化し、双方向でのやり取りが容易にできるようになった。まだ一

人一台にはなっていないが、おおむね 3 人に１台児童生徒に渡っている。ほぼ一人一台で授業を

行っている場面ある。長期入院者に対して双方向で授業をやったケースあり。また、校内のどこに

いてもネットワークに繋がるため、学校の中で調べ活動をし、オンラインで状況を共有しあうような

取り組みも行っている。オンラインでの合唱祭や、運動会の様子を校内で見るようなこともしている。

進んでいる学校、これからというところもある。 
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Q：活用状況に濃淡があるとのことであるが、なぜなのか？ 

A：それぞれ先生のお考えや学校の重点事項があるからと認識している。 

 

Q：PTA活動で利用するのは可能か？ 

A：学校内のネットワークに個人所有の端末をつなげることは出来ない。ただし、各保護者が持って

いる ITスキルを伝えていただく分には問題ない。 

学校の PCで学校内のネットワークから TEAMSに入る、あるいは個人所有のパソコンから TEAMS

に入るなどしてオンライン会議を行うことは可能。 

学校に配備している端末の家庭に持ち帰っての利用については学校長と相談してやっていただけ

れば可能。子供たちのために有効活用いただくために配布をしている。 

 

利活用については、まずは学校と保護者で検討いただき、単 P 同市の上部組織が必要であれば

設立に向けて考えていきたい。各学校のスケジュールはそれぞれ異なっていると思う。過去の議

論で、出来るところから進めようという話が出ていたと思う。どんどん進めるところは進めてほしい。

我々ができる努力はしていく。まずは学校と交渉してほしいが、いくらでもオブザーバとして教育委

員会も参画する。 

 

Q：濃淡が学力、学習の面で出るのは避けたい。濃淡をどうやって薄めていくか、これを検討委員

会にするのか、単 P任せになるのか、もうちょっと検討いただきたい。 

A：通常の授業でも学校毎に違いがありそれと同じ話と思っている。また、どこの学校でも平たく

ICT 活用してもらうために市費で人材派遣している。学校の特色は引き続き活かしていきたいと思

う。市の基本的な計画は教育の情報化計画を配布している。それに基づいて粛々と進めていくこと

になる。二年前の計画なので改善すべきなどの意見をいただき、またコロナ禍で修正すべき点が

あれば逐次変えていきたい。市側としては、来年の 3月末までに一人一台配布できるように手配し

た(他の市と比べてみていただきたい)。 

市 P 連との話し合いを受けてネットワークの構成もスイッチングハブではなく、ファイアウォールに

よる二重化にした。こういう場は非常に大事と思う。 

 

ギガスクール構想で環境は整うが、先生により得意不得意がある。これから教育等で活用してい

きたい。市 P 連で学校間の格差が出ないようにという要望があったことは校長会に伝える。安心し

てほしい。 

 

Q：予算確保などいただき保護者として安心している。一方で5年、10年後までにどこまでやるのか

計画の作成はしているか？ 

A：情報化計画を作っている。令和元年度から始まる学校計画についても ICTの記述を入れている。

プログラミング教育も入ってくる。この中で各校の進みは統一している。月に一度の校長会で、情

報化についても各校でどこまで来ているか報告し、同じようなレベルに行くということを話している。

差が出ないような取り組みにしたい。 

 

Q：教師のために ICT 教育者の派遣をしているとのことだが、PTA でも使わせていただけないか？

PTAでもオンライン会議や ICT化の推進を検討しており、来年度からPTAに IT専門役員を追加す
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ることを決議した。派遣いただいている方に協力いただいたらと思う。 

A：ICT教育者の派遣は各校で週に一度行っている。どのクラスに入って何やってもらうか計画を立

てている。委託会社から派遣いただいているが、保護者連携は仕様に入っていない。担任と話しを

している場への同席は問題なく、教員対象の教育に入っていただくのは問題ないと思う。校長先生

と相談してもらえればいいと思う。その結果、恐らく市教委に相談が来るが、こちらはその場で判断

すると思う。 

これから子供たちが家に端末をもって学習する光景が当たり前になると思う。その時にネットワー

クが繋がらないことがあると困る。ネットワークが切れたときに誰かが助けてあげないといけない。

それは保護者になる。皆さんにも大いにご協力をいただかなければいけない。大きな課題であると

思う。 

 

Q；一人一台環境の構築はすばらしいが、何に使っていくのか、市の役割として自律的にやってい

くための取り組みを今後紹介いただければと思う。 

 

Q：一部の学校では取り扱いのガイドラインがあると聞いているが、どのように考えているか？ 

A：11 月の中下旬に各校に運用ルールたたき台を配布した。それを各校で運用しやすいように直

すと思う。ルールができれば 1月から 6年生は持って帰っていただいて構わない。 

ICT 支援の話が出ているが、教育研究センターに担当者を常時専任で置き、ICT 環境全てをヘル

プデスクとして見えるようになっている。 

 

→各学校の活用方法や課題について情報交換しながら、また校長会、教育委員会と意見交換し

ていきたい。引き続きお願いします。各校で活用状況を確認いただき、情報共有の場で活かしてい

ただきたいと思う。 

 

③ 県Ｐ研究大会 銚子大会の報告 

【開催日】 令和２年 11月 21（土） 

【会 場】 銚子市市民センター ホール 

来年度は、習志野大会の予定です。 

→縮小開催で実施し、厚生委員長として参加した。例年分科会で分かれているがコロナ下で分科

会は中止。引継ぎのみ実施した。 

④ 県 P関係報告 

11/5 役員選考委員会出席 

・県 P会長候補推薦 浦安市からは推薦せず 

 

12/10 県 P第３回理事会 

・大田氏 表彰の件 

→日 Pから表彰をうけることになった。 

・広報紙コンクール 日 Pに上げたが千葉県からの入選はなし 

・第 52回 日本 PTA関東ブロック研究大会（11/14） 動画配信 
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→12/3 理事会あり。総合保険制度のご案内あり。今年からコロナも保障の対象になったとのこと。

PTA の団体総合保障制度については加入者証の発行はしないので、返信 FAX を保管するように

とのこと。間違いないようにいただきたい。 

※団体個人情報漏洩に関する保障について「PTA団体総合保障制度」に含まれている旨説明しま

したが、県 P事務局へ確認し含まれてない事が確認されました。別途加入が必要です。 

 

関東ブロックの栃木大会が動画で見られるようになっているので見ていただきたい。ただし、不特

定多数には公表しないでいただきたい。 

研究大会が来年度は習志野となり、葛南地区として浦安も入っている。習志野大会の実行委員会

からは５都市への要請も来ている。浦安の方からも何人か支援する必要がある。 

25 年度には浦安市が研究大会の都市になる。それに向け県 P の本部役員にも 22 年度から出し

てほしいという打診があった。来年の習志野は参考にも見てもらう必要あり。 

 

県 P の会長推薦は浦安市からは行っていない。県本部を一年以上経験者の要件があるが、それ

を満たすものはいないため。 

 

⑤ 防犯セミナー 

【期 日】 2021年 2月 6日（土） 15：30～17：30（受付 15：15より） 

 【場 所】 高洲公民館 大集会室 

【講 師】 浦安市市民経済部 市民安全課 渡邊 様 

      『浦安市の防犯状況について』 

ストップイットジャパン株式会社 代表取締役 

千葉大学教育学部 非常勤講師 谷山 大三郎 様 

『コロナ禍でのネット社会に対する防犯』  

    ※各校 3名程度の参加をお願い致します。 

 

⑥ 令和２年度 市 P連 講演会・懇親会についてご案内 

【日 時】 令和３年２月 26日（金）   

開場・受付 17:00 

座談会   17：30～18：20 

懇親会    18：30～20：30（18：30開宴） 

【場 所】 浦安ブライトンホテル  会費：7,500円 

  

※懇親会は、各校5名以上のご出席をお願いいたします。個別事情がある場合は事務局までご連絡ください。 

※2021年 2月 6日（土）の第 5回運営委員会にて、会費を集金いたします。  

※懇親会の申込書は,Gmail宛に 1月 17日(日)までにご連絡下さい。 

（後日、メールにて申込書の案内を致します。期日厳守のご協力をお願いいたします。） 

 

⑦ 2021年度定期総会についてのお願い 
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【期日】 2021年 5月 14日 (金)  

【時間】 (リハーサル)17:00～18:00 (総会)18:30～19：30 (懇親会)19:45～20:30  

【会場】 (総会)文化会館小ホール (懇親会)文化会館 3階大会議室 

来年度の市Ｐ連定期総会の運営についてご協力をお願いします。 

役割分担等については改めてご連絡します。 

 

⑧ 各種委員会報告 

＊組織運営部 

  ・社会教育委員会 

 →11/26実施。各団体との意見交換実施。 

  ・防犯協会            10月 26日 第２回理事会 

  ・ふるさとづくり推進協議会  10月 31日 サプライズ花火（６分間） 

 

＊広報企画部 

→未提出校は原稿提出をお願いします。HPは見られるようになっている。 

 

＊交流推進部（体育） 

 

＊交流推進部（文化） 

 

＊地域渉外部 

   ・青少年センター運営協議会 

  

⑨ 来年度の本部役員選出について 

会長指名にて「役員指名委員」を依頼させていただきます。 

     浦安小学校(   )・ 東小学校(   )・ 浦安中学校(   )・ 北部小（  ） 

    →個別に打ち合わせ中。調整し、体制を詰めていきたい。 

⑩ その他、報告・連絡 

 ◎市Ｐの公民館利用登録更新が１月です。運営委員会出席の皆様のお名前を名簿提出させていただきます。 

ご理解、ご協力お願い致します。 

 

   情報共有 LINEについて 

    浦安市 P連情報連携 LINEですが、OBの方も参加されており 20年度運営委員のみの情報の共有 LINEグル

ープの新設を行いたいと思います。 

→単年度毎に情報共有用の LINEを作る予定。別途 LINE登録方法を連絡する。 

次回運営委員会 2021年 2月 6日（土）18:30～20:30 高洲公民館 


